

Combrée : une association pour la sauvegarde du collège

## Ce collège, « c'est un éléphant dans un salon »

**Une nouvelle association est sur le point de naître. Samedi 29 mars, se tiendra l'assemblée constitutive de l'association pour la sauvegarde et la mise en valeur du collège de Combrée.**

15 000 mètres carrés de bâti, dont seul un tiers est aujourd'hui utilisé, c'est bien un éléphant qui est installé depuis 2005 (année de la fermeture du collège) dans le salon de l'hôtel de ville de Combrée. Pour traiter cet encombrant problème, difficile à occulter et au sujet duquel il devient compliqué de formuler des propositions nouvelles, une nouvelle association voit le jour, nommée ASMV : Association pour la

Sauvegarde et la Mise en Valeur du Collège de Combrée. A l'heure où l'amicale des anciens élèves pose la question de son avenir et où son président démissionnaire évoque la création d'un club d'entreprises mécènes, le gigantesque bâtiment trouve donc un nouvel allié.

### Deux grandes ambitions

L'ambition de l'association est double : aider à concevoir un projet de reconversion raisonnée et anticiper sur les destructions et aménagements éventuels.

A l'initiative de cette association, une Combréenne : Geneviève Charbonneau. Après une vie passée à l'étranger, avec son mari Keith Bloomfield, Londonien et ex-ambas-



**L'état du cloître symbolise bien l'absence de projets sur ce site, aux dimensions impressionnantes.**

sadeur britannique au Népal, elle est revenue à Combrée en 2008, elle a consacré un mémoire universitaire sur le collège : "Palais de l'éducation dans la Haut-Anjou au XIX<sup>e</sup>". Geneviève Charbonneau insiste : « L'importance de ce patrimoine est régionale. Il faut sortir de la vision étriquée qui consiste à dire que Combrée est un trou. » Aussi, cette nouvelle association veut-elle ratisser large, à Combrée, mais aussi au-delà, pour s'inspirer d'autres projets similaires, qui se sont avérés être des réussites, bien que situés loin de tout. C'est le cas de l'abbaye de Sorèze (81), devenue hôtel, restaurant et lieux de festival. « Ce collège, c'est un élé-

phant dans un salon », affirme Keith Bloomfield. « Face à ce problème, nous avons deux solutions... L'attaquer par petits morceaux, sans vision d'ensemble, jusqu'à ce que la bête crève. Ou alors, miser sur l'attractivité de cette réalité hors normes. » La création de la nouvelle association est soutenue par Guy Bernier, vice-président de l'amicale des anciens élèves, qui croit à la complémentarité des deux structures.

**Pratique** - Samedi 29 mars, 9 h 30, ouverture du centre de l'Epide, découverte des locaux et du parc. 10 h 30, assemblée générale constitutive. 6 montée des Hommeaux à Combrée.



**Guy Bernier (amicale des anciens élèves), Geneviève Charbonneau et Keith Bloomfield, à l'origine de l'association.**